

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director: D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose á juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos. 20 " trimestre.			
Fuera de España. 30 " "			

ALICANTE 7 DE ABRIL DE 1877.

EL TRABAJO.

Nada tan cierto como que los obreros son las partes esenciales del gigantesco cuerpo de la sociedad: el hombre sensato así lo comprende.

En un tiempo, cuando el despotismo oprimía el corazón del poderoso; cuando á causa de la atrasada civilización el obrero no era otra cosa que una máquina á quien se alimentaba para que produjese; ser diferente de los demás, sujeto á la voluntad de su tiránico señor, entonces el obrero era un ser desgraciado, sin libertad, que es una necesidad del espíritu.

No duró, empero, mucho tiempo esta situación: aquellos tiempos de aciagos recuerdos pasaron para no volver jamás; se hundieron en el insondable infinito, y tras ellos asomaron días de júbilo. La antorcha de la civilización lució á favor del progreso, ley constante de la humanidad, y se abrió una nueva era mas tranquila.

Creemos que no es esto bastante; aun falta mucho, aun el egoísmo quiere oponerse al reconocimiento de la verdad del trabajo; aun se conserva algo de aquellos sentimientos despóticos que hemos indicado; aun entre las cenizas existe su fuego que el tiempo no ha podido apagar.

El trabajo....! ley impuesta por Dios al primer hombre: los trabajadores.... sublime epopeya de cincuenta siglos.

Inmenso es el panorama que se presenta á nuestra vista: multitud de generaciones atraviesan santificadas el sendero de la eternidad y en el espacio se oye una voz que dice: Hermanos, erguid la frente; sacudid el marasmo que enerva vuestro cuerpo, y trabajad, porque el trabajo santifica: nada os importe el poco agradecimiento que os dediquen: vuestro destino es trabajar y sufrir, esa es vuestra misión; vuestros gozos deben ser la esperanza; esperad, pues, alentados por vuestras creencias. No os cause envidia jamás la suerte del poderoso á quien sonríe la fortuna, porque no es feliz; el oro no trae la felicidad posible: en la tierra solo se encuentra en la virtud; sed virtuosos; nunca se manche nuestra lengua con la calumnia; jamás aparezca en vuestra frente el rubor que causa una mala acción: la honradez es vuestro patrimonio. Educad á vuestros hijos en el trabajo, infundidles vuestras virtudes, vuestros buenos hábitos; llegará el día en que rodeen vuestras encanecidas cabezas con coronas de suaves y odoríferas flores, y luego cuando Dios os llame á su presencia, apareceréis coronados de ellas, porque Dios corona en la tierra á los que ha de coronar el cielo: si padecéis, si sufrís, esas son las mas hermosas coronas de los cielos.»

¡Ah! no son esas palabras efecto de la

fantasía, no son producto de la imaginación; el cuadro que acabamos de presentar, aunque de pálidos colores, encierra el conjunto de las sublimes máximas que hoy tanto se olvidan, y que, sin embargo, son el único recurso del hombre desgraciado que naufraga en el proceloso mar de las pasiones. La ley decisiva, á pesar de la fuerza con que penetra hasta en lo mas recóndito del corazón no puede sofocar algunas veces los instintos despiadados que en él brotan, y de ahí que el hombre se arrastre muchas veces por el camino de su perdición, de la que le salvaría indudablemente la ley de la humanidad, el trabajo.

Ya no nos cabe duda; el periódico de la cuarta plana, ó está loco ó escribe en tonto.

De ambas cosas creemos que tiene un poco y vamos á probarlo.

Escribió uno de sus oficiales bombos encomiando las acertadas medidas que dieron por resultado, según la cuarta plana, que no se cometiera exceso alguno en las calles de nuestra capital el Sábado Santo.

La píldora era muy gorda para tragada, y rectificamos á la cuarta plana, en forma seria, calificada de laberíntica por ese periódico, que con títulos que no la reconocemos, la hecha siempre de maestra en la cuestión de manejar el lenguaje castellano.

Al tratarnos así, tuvo la cuarta plana el atrevimiento de decir á la faz de Alicante, que en la calle Mayor no se habían arrojado mas que unas alaluyas por unos chicos.

Para decir esto, se necesitaba todo el valor que ya ha probado tiene la cuarta plana, y que es necesario para decir ante todo un público sensato que no es cierto lo que ese público vió y tocó.

En tal caso, considerando ya la cuestión tan concreta y tan seria como la cuarta plana la presentaba, uno de nuestros redactores que habia sido atropellado en la calle Mayor, con otras personas, empleó las formas de la educación y la decencia para advertir al colega que estaba dispuesto á publicar su nombre y el de los demás, asegurando por su palabra de honor los atropellos que en la calle Mayor habian sufrido.

Otro periódico que no hubiera sido la cuarta plana, hubiera cumplido en tal caso lo que la cortesía y la educación exigen, y puesto que un compañero en la prensa aseguraba por su honor lo que habia pasado, sin menoscabo de su dignidad hubiera podido hacer una atenta salvedad sobre aquellos acontecimientos.

No fué así; y en son de chiste, contestó, eludiendo la primitiva cuestión y sin ocuparse ya de lo que el Sábado Santo habia pasado, se dejó caer sobre el partido constitucional, sacando á colada las cor-

batas blancas de los que esperaban inocentemente sus carteras.

Basta solo este sencillo y fiel relato, para que el público culto de Alicante comprenda y resuelva cual es el periódico *chinesco* que huye de las cuestiones serias que se le proponen, y *se sale del tiesto*; digna frase, que por fortuna, no saben emplear los hijos de Alicante ni de su provincia; frase que viene de mas allá de Despeñaperros, recordada como fiel reminiscencia de provincianos modismos.

Pero ni la cuarta plana ni nosotros, debemos perder el tiempo molestando á nuestros suscritores con un tiroteo de habilidades que nada en sustancia significa; y puesto que según manifiesta ayer, son de su gusto las cuestiones serias, vamos á tener el honor de proponerle la siguiente.

Escribe la cuarta plana las siguientes palabras, *todo esto no tiene nada que ver con que el Sábado Santo no se haya molestado á nadie por las calles.*

Y como esto está escrito despues de haber asegurado por su palabra de honor uno de nuestros redactores que habia sido molestado, debemos añadir ahora, que el redactor es D. Ramon Lon, el cual tiene la honra de advertirlo á los redactores de la cuarta plana, confiado en que no dudarán de lo que bajo su palabra asegura que le sucedió personalmente.

Otra especie consigna la cuarta plana, y no podemos dejarla pasar desapercibida.

Dice *que hay quien sin desertarse, come lo que puede con amigos y enemigos.*

A esto, muy en serio, decimos á la cuarta plana que si ha querido aludir al director ó redactores de EL GRADUADOR, y es periódico la cuarta plana que estima su decoro, publique al momento el nombre de quien *come con amigos y enemigos* y si no lo hace como para ello la retamos, escribiremos en castellano el calificativo que tal proceder merece.

El diario ministerial de Alicante supone que cuando andamos escasos de original, apelamos á tratar de la inversión de fondos de la rifa para llenar algunas columnas de EL GRADUADOR, y sin contestar ni á una sola de las preguntas que le dirigamos en nuestro número del jueves, y queriendo dar por terminada esta cuestión, dice: «que el ayuntamiento hizo (del producto de la rifa) lo que debia y podia hacer, y lo hizo en plenitud de sus facultades.»

Perdónennos nuestros suscritores la insistencia en ocuparnos de un asunto que para nosotros tiene mucha importancia.

¡Qué el ayuntamiento ha dispuesto la inversión de los mil y pico de duros, que resultan como líquido producto de la rifa, usando de la plenitud de sus derechos!

¡Quién ha concedido á la municipalidad el derecho de dar á esos fondos diferente inversión?

Nadie puede haberlo hecho á no ser el mismo Ayuntamiento.

¿Y créese este que con eso ha puesto a cubierto su responsabilidad?

De ninguna manera.

Los hijos de Alicante inutilizados en la guerra, á pesar de todas las afirmaciones que haga «La Correspondencia» tienen derecho á percibir esa cantidad, y mientras no se les entregue tenemos el deber de decir que el Ayuntamiento no ha cumplido fielmente su cometido.

La cuarta plana, queriendo lanzar una acusación á las corporaciones populares que han precedido á la actual, dice:

«Así han obrado siempre las corporaciones populares, como podemos demostrarlo, refiriendo al colega si gusta, las historias de todas las rifas, cuestaciones y colectas que con diferentes objetos muy laudables, se han realizado en distintas épocas por los ayuntamientos de esta ciudad.»

Mucho agradeceremos al órgano de la situación nos demuestre qué corporaciones populares son las que han obrado de la misma manera que la actual en los casos que señala.

Nosotros no tenemos la costumbre de quemar incienso ante ningún ídolo, y si sabe algo que nosotros ignoremos, que lo diga franca y resueltamente.

A pesar de nuestro reto creemos que se callará.

Para concluir: mientras que el órgano autorizado del Ayuntamiento no conteste formal y concretamente á nuestras interrogaciones sobre la rifa, tendremos derecho á repetirlas una y otra vez por mas que le molesten, si es que le molestan.

Conque, amiguito, más sustancia y menos cáscaras.

La Correspondencia de Alicante, tan diligente en contestar á las preguntas que se le dirigen, siempre que convenga contestarlas, todavía no nos ha dicho detalladamente en qué se invirtieron las 16 000 pesetas que gastó el Ayuntamiento á causa del viaje de D. Alfonso XII.

Si á la música se le hizo pago con 30 duros, según hemos oído decir; si el Templete lo instaló la Diputación, que pagó también el coste de la comida dada al Rey, ¿en qué han podido gastarse 3.200 duros?

¿Qué inconveniente hay en publicar en *El Boletín Oficial* el pormenor de los gastos hechos con tal motivo por el municipio y por la Diputación?

¿Acaso Alicante y su provincia no tienen derecho á saber en qué se invierte lo que entregan á ambas corporaciones?

Veremos ahora si el activo director de nuestro colega adquiere algunos datos y satisface nuestra curiosidad.

¿Podrá decirnos *La Correspondencia*, por qué al salir la Santa Faz de la iglesia de Misericordia, solo se dispararon siete cañonazos?

¿Está esto conforme con lo que dice la *Crónica de Alicante*, respecto á los honores que deben tributarse á dicha Reliquia?

Nos escriben que se ha presentado la langosta en los términos de Ondara y Denia.

Nosotros somos más desgraciados; hace ya tiempo que la tenemos, y vestida á lo conservador.

En el lugar correspondiente, verán nuestros lectores el anuncio del acreditado «Colegio Politécnico de San José.»

Leemos en un periódico de la corte el siguiente suelto:

«La cuestión de nombramientos de comisiones provinciales, ofrece grandes dificultades. Ayer conferenciaron largamente sobre ese punto los señores presidente del Consejo y ministro de la Gobernación, sin que la resolución del asunto adelantara un paso.»

¿Si estaríamos en lo cierto cuando anuncia-

mos la tempestad que las ternas de nuestra Diputación habían promovido en las altas regiones? ¿Si al fin se devolverán las ternas?

Mucho ojo, señores caciques, mucho ojo; el partido moderado ha salido de sus tiendas y pelea como bravo.

Se encuentra en Madrid el antiguo campeón del partido moderado de esta provincia, D. Juan Thous.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Madrid 5 de Abril de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Las noticias telegráficas que en el ministerio de la Gobernación se han recibido hasta la avanzada hora en que escribo ésta; acusan una inmensa mayoría ministerial en la elección de Senadores verificada hoy. El mismo resultado que se esperaba, y ya que en el consejo de ayer anunció á sus compañeros de gabinete el Sr. Romero Robledo.

En Madrid ha dado la elección los siguientes resultados.

Madrado por la Academia de Bellas Artes; Escosura por la de la lengua; Pascual por la Societadeconómica; Bahamonde por la Academia de Ciencias naturales; Marqués del Socorro por la de Ciencias exactas; Marqués de San Gregorio por la Universidad y Alonso Rubio por la Academia de Medicina.

Los elegidos por los compromisarios son los mismos que ya figuraban en la lista publicada por *La Epoca*.

El Consejo de Ministros celebrado ayer en la Presidencia y del cual adelanté á V. algunas noticias, fué largo y laborioso. Leyóse la lista no ultimada aun de Senadores vitalicios, y se hicieron en ella algunas modificaciones, á propuesta, según parece, de los ministros de procedencia moderada, dando todos su aprobación, si bien volverá á leerse en el Consejo que ha de celebrarse mañana bajo la presidencia de S. M., y con asistencia ya de todos los ministros. A pesar de lo que se anunciaba, no leyó el Sr. Barzanallana los presupuestos, que parece quedaron relegados por considerarse de más importancia la discusión de las listas de senadores. Hablóse algo de Hacienda, si, pero fueron asuntos de escaso interés como verá V. en los periódicos de hoy.

La enfermedad que viene padeciendo el general Cabrera, parece que se ha agravado notablemente á la fecha de las últimas noticias.

Hablábase anoche, con ciertos visos de fundamento, de que tan luego como llegue esta tarde Su Majestad, presentará la dimisión del cargo que ejerce en Palacio el señor Duque de Sexto.

El Sr. Posada Herrera llegará á esta corte del 20 al 25 del corriente: por las noticias que me suministra un amigo de toda su confianza, puedo asegurar á V. que el ex-presidente del Congreso, no viene dispuesto á acaudillar ciertas disidencias, como desearían los centralistas, pero sí á hacer ver al gabinete que la marcha política por éste seguida durante el interregno parlamentario, no es la más conveniente para el afianzamiento de elevadas instituciones, que deben procurarse antes que otra cosa el apoyo de la masa liberal del país.

También parece que el Sr. Posada encuentra muy censurable el ya terminado viaje de Su Majestad, aconsejado por sus ministros responsables.

A la hora en que escribo esta, las tropas formadas cubren la carrera que ha de seguir el rey á su entrada, y los edificios públicos ostentan las banderas y colgaduras de costumbre. La afluencia de gentes es mayor que de ordinario en las calles del tránsito, y los ministros y autoridades, bajan á la Estación.

Todo hace creer que á las 6 y cuarto ó 6 y media, estará el Rey en Palacio.

Hoy se ha cometido un horrible crimen en una casa de la calle del Caballero de Gracia. El padre de la conocida poetiza doña Blanca Gasso ha disparado un tiro á ésta, hiriéndola gravemente y creyéndola cadáver, se ha disparado otros dos cayendo muerto al lado del cuerpo ensangrentado de su hija.

Este suceso ha causado honda y penosa impresión en todo Madrid.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Barcelona 4 Abril de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: El lunes último tuvo lugar en los Jardines del Tívoli, que estaban suntuosamente decorados, el solemne acto de la repartición de los premios concedidos por el Jurado del Certámen Clavé, á las composiciones presentadas que resultaron de mayor mérito, cuyos premios y autores, son como siguen.

Ramo de pensamientos de plata, á D. Eduardo Vidal y Valenciano; por su poesía «Los Llenyaters.»

Copa de plata y ebano, á D. José Roca y Roca; por la suya «A Catalunya.»

Ramo de amapolas y espigas de plata, á don Clemente Cuspinera; por un «Coro á voces solas.»

Ramo de laurel y roble de plata, á D. Claudio Martínez; por su magnífica «Cautala.»

Al presentarse los indicados señores á recoger las joyas que les había correspondido, fueron saludados por unánimes salvas de aplausos; habiendo merecido igual distinción la cautala, *Euterpe*, que fué magistralmente desempeñada por una nutrida mesa vocal é instrumental.

Esta mañana se han reunido en el salón de San Jorge, del palacio de la Diputación, los compromisarios de esta provincia, á fin de celebrar la primera sesión para la elección de senadores.

Así mismo, se han reunido en el local que ocupa la Sociedad Económica de amigos del País, los compromisarios elegidos por las sociedades Económicas de otras localidades, que juntos con los de esta Capital, deben nombrar un Senador.

En mi próxima correspondencia, daré á usted cuenta del resultado obtenido.

Hoy tiene lugar en esta Capitania general, la junta de oficiales generales para ver y fallar la causa instruida con motivo de la desgraciada acción que se empeñó en las inmediaciones de Castellón de Ampurias, el 4 de Noviembre de 1874. Forman parte del Jurado los generales Arrando, Nouvilas, Figuerola y Sainz del Court, y los brigadieres Infanzon, Mola, Emilio y Monleon, presidiendo el general más antiguo.

Los acusados son: el brigadier Anton Moya; coronel de carabineros, Garcia Bayo, y comandante de caballería, Las Casas; siendo defendidos respectivamente por el brigadier de Estado mayor, Ahumada; teniente coronel de Alcántara, Carratalá y capitán Leon.

Espero saber el fallo para comunicárselo.

Continúa la paralización que se viene observando en los negocios, de algún tiempo á esta parte.

Los valores públicos están asimismo algo encalmados, cotizándose hoy en esta Bolsa el 3 por 100, de la deuda interior, á 11'15.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO ESPAÑOL.—Ayer llegó á esta Capital nuestro querido amigo D. Felipe Carsí, el cual, ha sido contratado por la empresa de este coliseo para un número de funciones, y poner bajo su

direccion la magnífica comedia de magia, *Un pacto con Satanás*, cuyo papel de protagonista está á su cargo; no dudamos que el éxito será completo.

Rogamos al Sr. Carsí, que entre las obras de su repertorio ponga en escena la de «A cadena perpétua», que tan buenos recuerdos de ella conserva este público, y en la que está á una altura inimitable.

Damos la enhorabuena á el actor, por su regreso á esta poblacion, donde tantas simpatias cuenta, y á la Empresa, por tan gran adquisicion.

Esta noche tendrá lugar una magnífica y variada funcion, en la que se estrenará la primera pareja de baile Garrigós-Lloret y demás cuerpo coreográfico con el baile nuevo *Una fiesta de Andaluces*.

EL GACETILLERO.

El cuadro de los cuneros merece mi aprobacion; mas, propongo, caballeros, una rectificacion.

Llamar cunero á Santana, es una insigne torpeza, pues le dió la cuarta plana, carta de naturaleza.

No existe un perfecto todo si una parte se suprime; cada fraccion, de este modo, vida y sér al todo imprime.

Y pues fraccion palpitante de un todo es la cuarta plana, está claro que Santana, es ya todo de Alicante.

RECUERDOS DE LA PLAYA.—Este es el título de una preciosa tanda de Rigodones, que se ha recibido en esta capital, hace pocos días, arreglada para piano por su autor, el jóven y distinguido compositor D. Ernesto Villar.

Los ejemplares de dichos Rigodones, elegantemente impresos en Paris, y que han llamado la atencion por su originalidad y buen gusto, se hallan de venta en Alicante, al precio de 19 reales, en el domicilio de D. Francisco de P. Villar, calle de Liorna, 12.

A LOS AFICIONADOS.—Ha salido de esta capital D. Manuel Lopez, empresario de esta Plaza de Toros con direccion á Madrid, para contratar un segundo espada y seis toros, con destino á la segunda corrida de las que se verificarán en la temporada próxima.

Creemos que este año van á ser muy buenas las corridas que se efectuarán en nuestro circo taurico.

BUENOS LIBROS.—Llaman extraordinariamente, como novedad, la coleccion de Episodios Nacionales del distinguido escritor, Sr. Perez Galdos.

En la encuadernacion de D. Vicente Lledó, calle Mayor, número 2, se acaban de recibir las obras siguientes: Doña Perfecta, Gloria, El Audaz, Historia de un radical y la Fontana de Oro.

VENTA.—Tenemos las mejores noticias de un bonito piano de mesa, que por ausentarse sus dueños de esta capital, lo ponen en venta.

Tiene cinco octavas, participando á las personas que gusten adquirirlo, se dirigan al dueño de la casa, plaza del Teatro, 2.

AVISO.—En la calle de Bailen, núm. 3, se alquila un hermoso piso principal, con 15 piezas y agua.

Es casa moderna y tiene portero.

VARIEDADES.

LA BELLA DEL MAR.

I.

El rincón de la Marina.

(Continuacion.)

¡Lector que no habites ni que jamás hayas pisado el territorio de la Marina! Si la suerte te llevase alguna vez á tan bella comarca, no te detengas en visitar los pueblos de la montaña, ni en estudiar los caracteres y costumbres de sus habitantes. La suerte te conduce allí para que trates con los pueblos mayores y para que contemples las bellezas de la naturaleza. Si te admiran altos picos, intransitables collados y valles férciles, pregunta por Jalon y sus contornos. Si está tu delicia en férciles llanuras cubiertas de verdes majuelos ó en colinas pobladas

de floridos almendros, dirígete á Ondara y Benisa. Si eres aficionado á las antigüedades, también encontrarás en Benisa y las ruinas de Calpe vestigios. Si quieres morar bajo un espeso techo formado por el ramaje de diferentes árboles frutales; si anhelas pisar alfombra verde, escuchar la melodía del cantar de los pájaros ó el continuo murmullo de las fuentes, dirígete á la falda de Bérnia y pregunta por Algar.

Entre la antigua y populosa ciudad de Dianium, hoy Denia y la deliciosa villa de Jávea, álzase el magnífico y escabroso Mongó: gigante cuya existencia pertenece á la primera formacion del globo. Sobre su cabeza, como decia un escritor, árida, descarnada, herida con frecuencia por el rayo y coronada casi siempre con un magnífico penacho de vapores, calcularon los sábios á fines del siglo pasado la magnitud de nuestro globo. Las entrañas de este monumento de la primitiva naturaleza, encierran cavernas desconocidas y manantiales misteriosos de aguas purísimas, dominando desde su frente una vasta estension del hermoso Mediterráneo que viene á humillarse á sus piés en los días de su indignacion.

Todo es encantador en aquella comarca, y salvo pequeños adelantos en la agricultura, lo mismo fué en la época á que nos trasladamos en esta novela.

¡Es tan dulce allí la mujer! acompañanla tanta viveza, tantas gracias, tanto donaire! Las megillas de tantas Vénus, tienen el color de rosa seca, las cabelleras negras ó rubias son tan espesas y luengas que al dejarlas sueltas quieren barrer el suelo, sus ojos pardos, azules ó negros, pero todos grandes y vivos brillan con el mismo resplandor que una estrella ó un diamante, sus cejas pobladas y arqueadas parecen estar pintadas por el maestro pincel de Miguel Angel ó de Murillo, las pestañas largas y sedosas convertidas en centinela que vigilan el tesoro de las niñas de sus ojos, pequeña y delineada la nariz que debió servir de modelo á Juan de Juanes, diminuta y graciosa la boca que al sonreirse deja ver unos dientes blancos como el marfil y los miembros tan delicados y bien formados, que todo en conjunto las convierte en seductoras imagenes. Sin embargo de ser tan bella allí la mujer, no gozaba en otros tiempos de lo mas precioso que embellece nuestra existencia, pues no respiraba totalmente el ambiente de la libertad, ese aire salutar que agranda nuestro pecho, dilata nuestra respiracion y desarrolla nuestro pensamiento.

La civilizacion moderna, la union del reino de Valencia ó los de Castilla, la abolicion de la Inquisicion, conventos y feudos, la imposicion de la lengua castellana, el servicio militar, el vapor, el comercio, el telégrafo y otros mil adelantos de la humana naturaleza, han cambiado por completo el carácter de los habitantes de aquel pais, y hoy solo se encuentra algun vestigio de tanto salvagismo en algunos pueblos rurales de las montañas, que con sus raros y criminales hechos, nos vienen á recordar lo que fué *in illo tempore*, tan bella comarca.

No, ya no es allí, la mujer la esclava de un marido celoso ó la de un padre tirano que al casarla la sacrificaba á sus caprichos, sino que como en todas partes tiene sus derechos y sus libertades, en cuanto la tan renombrada civilizacion moderna le concede. Las armas que la misma naturaleza dió á la mujer han sido débiles, muy débiles. La naturaleza y la misma civilizacion han cometido y cometen un crimen espantoso con hacer de la mujer otro sér diferente. Comprendemos que exista la diferencia en el sexo, porque así es necesario para la procreacion, pero no entendemos por qué á la mujer no se le han de conceder los mismos derechos y los mismos deberes que al hombre.

¿Acaso no tienen iguales ó más sentimientos? ¿Acaso no ama, no comprende, no raciocina tanto ó mas que el hombre? Si, es que somos egoistas, que queremos la ley del embudo, que queremos reminiscencias de nuestros bárbaros antepasados; y no solo de aquellos, si que tambien de un concilio que puso á votacion si la mujer tenía alma. ¡Pobre mujer! Si alguna vez, en los pasados tiempos, desesperada te vengabas del déspota á quien odiabas y dirigias tus ojos á otro hombre; cuán terrible no era entonces tu castigo! Hoy mismo si te sublevas contra los designios del hombre, ¡cuánto no sufres!

Triste suerte la de aquella doncella que se enamora de un mancebo, que á su lado y solo á su lado podia gozar de felicidad y ventura; que triste es verla encerrada por esta causa rodeada de espesas paredes por el mero capricho de

un padre tirano ó orgulloso que la quiere desposar á su antojo, tal vez con el hombre que ella ódie, quiza con algun viejo que solo pueda labrar su desdicha y su eterno padecer. ¡Qué triste debe ser contemplar á la cautiva mirando por entre los claros de espesas rejas, como el viento desnuda hoja por hoja las flores del rosal como el pajarillo revolotea y canta á su antojo, y ella, sér privilegiado sobre aquellos que envidiosa contempla, verse rebajada á la inferioridad de ellos. Y los legisladores se llaman sábios, y las leyes se llaman justas! ¡Qué aberracion!

Tedfilo.

(Se continuará.)

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Laud Sidoni, p. Abriol, de Salobrina, con efectos.
Laud San Sebastian, p. Torris, de Argel, con trigo.
Paillebot Sara, p. Pensés, de Cette, con carbon.
Laut Carolina, p. Olivares, de Torreveje, con sal.
Vapor Balboa, c. Montalvo, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADOS.

Ninguno.

SECCION LOCAL

Anuncio.

Se convoca á junta para el domingo ocho de actual á las diez de la mañana, en casa del señor D. Antonio Jut, calle de San Fernando, á todos los señores que quieran utilizar el riego de las aguas pluviales que recorren el barranco de las ovejas.

Antonio Sanchez.

Llamamos la atencion del lector sobre el anuncio inserto en la plana correspondiente, **Café Nervino Medicinal**.

Además de las indisputables cualidades de este específico para hacer desaparecer los padecimientos de lo cabeza, del estómago, del vientre y de los nervios en general, tiene otra que no le ha procurado menos aceptacion.

Esta otra cualidad, es la de que, como específico y por consiguiente medicamento, procura la salud, sin el aparato de una medicina y tomando sencillamente una taza de café.

VAPOR AUGUSTO.

Saldrá el 7 del actual para Cartagena.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, Sra. Viuda é hijos de G. Cartatalá, San Fernando 25.

VAPOR BESOS.

Saldrá de este puerto el 10 del corriente para Barcelona, Cette y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios: Viuda é hijos de G. Cartatalá, San Fernando 25.

ESPECTULOS PARA HOY.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las 8.—Baile, prestidigiacion y cuadros disolventes.

Entrada general, 3 rs.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy á las ocho.—La comedia en dos actos, UNA SOGRA DE CASTAÑOLA.—El bonito baile, UNA FIESTA DE ANDALUCIA.—La zarzuela en un acto, UN CASAMENT EN PICAÑA.

Entrada general, 3 rs.

ÚLTIMA HORA.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no hemos recibido el despacho telegráfico de nuestro servicio particular.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

COLEGIO POLITECNICO DE SAN JOSÉ.

BAILEN 15. ALICANTE.

Instrucción primaria elemental y superior.—Estudios generales de 2.ª enseñanza.—Náutica.—Comercio.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Francés é Inglés.—Dibujo.—Caligrafía.—Música.—Gimnasia.—Equitación.

Alumnos internos, medio-pensionistas permanentes y externos.

EXÁMENES Y CONFERENCIAS MENSUALES

Director

D. Antonio Sanchez Alcaraz.

PRESBITERO

Instrucción primaria—Profesores

Escuela elemental. } **D. Celestino Chinchilla**, Maestro elemental.
Escuela superior } **D. José Diaz Gomez** Maestro superior.

Segunda enseñanza—Profesores

Latín y Castellano. . (1.º curso.) } **D. Antonio Sanchez Alcaraz**, Presbítero.
Latín y Castellano. . (2.º curso.) } **D. Emilio Senante y Llaudes**, Licenciado en Filosofía y Letras y en Derecho Civil y Canónico.
Historia Universal } **D. Cristóbal Pacheco**, Licenciado en Filosofía y Letras.
Historia de España } **D. Manuel Ausó y Arenas**, Licenciado en Medicina y Cirugía.
Retórica y Poética } **D. Manuel Chápuli y Guardiola**, Arquitecto.
Psicología, Lógica y Ética. } **D. José Ausó y Arenas**, Licenciado en Medicina y Cirugía.
Geografía } **D. Manuel Ausó y Arenas**, Licenciado en Medicina y Cirugía.
Historia Natural } **D. Manuel Ausó y Arenas**, Licenciado en Medicina y Cirugía.
Fisiología é Higiene. } **D. Manuel Chápuli y Guardiola**, Arquitecto.
Aritmética y Álgebra. } **D. Manuel Chápuli y Guardiola**, Arquitecto.
Geometría y Trigonometría. } **D. Manuel Chápuli y Guardiola**, Arquitecto.
Física y Química. } **D. José Ausó y Arenas**, Licenciado en Medicina y Cirugía.
Elementos de Agricultura } **D. José Ausó y Arenas**, Licenciado en Medicina y Cirugía.

Asignaturas de aplicación y adorno—Profesores.

Economía política. } **D. José Garcia y Soler**, Licenciado en Derecho Civil y Canónico.
Francés. } **D. Blas de Loma y Corradi**, Catedrático del Instituto Provincial.
Inglés } **D. Blas de Loma y Corradi**, Catedrático del Instituto Provincial.
Complemento de Geografía. } **D. José Antonio Chápuli**, Perito mercantil y Profesor de Dibujo en el Instituto Provincial.
Dibujo de figura, lineal y paisaje. } **D. José Antonio Chápuli**, Perito mercantil y Profesor de Dibujo en el Instituto Provincial.
Dibujo geográfico é hidrográfico. } **D. José Antonio Chápuli**, Perito mercantil y Profesor de Dibujo en el Instituto Provincial.
Teneduría de libros. } **D. Juan Augusto Blanquer**.
Ejercicios prácticos de Comercio } **D. Juan Augusto Blanquer**.
Caligrafía } **D. José Altamira**.
Música } **D. José Altamira**.
Gimnasia } **D. Vidal de La Rochette**.
Equitación } **D. Diego de Piña**.

Enseñanzas gratuitas para los alumnos del Colegio—Profesores.

Religion y Moral. } **D. Antonio Sanchez**.
Ejercicios prácticos de Matemáticas } **D. Manuel Chápuli**.
Principios de Derecho } **D. Emilio Senante**.

Junta de Profesores.

El Colegio es propiedad de los profesores de 2.ª enseñanza que constituyen la Junta encargada de la dirección y administración del Establecimiento y dividida en comisiones, inspecciona sus diferentes dependencias, tales como las escuelas, salas de estudios, dormitorios, etc.

PRECIOS.

Instrucción primaria.

Alumnos internos: manutención é instrucción, cada trimestre.....	730 rs.
Id. medio pensionista: manutención é instrucción, cada trimestre.....	550 rs.
Id. externos: enseñanza elemental, cada mes.....	20 rs.
Id. id. enseñanza superior, cada mes.....	30 rs.
Id. permanentes: enseñanza elemental y permanencia, cada mes.....	40 rs.
Id. id. enseñanza superior y permanencia, cada mes.....	50 rs.

Segunda enseñanza, Comercio y Náutica.

Alumnos internos: manutención é instrucción, cada trimestre.....	834 rs.
Id. medio pensionistas: manutención é instrucción, cada trimestre.....	640 rs.
Por una asignatura, cada mes.....	40 rs.
Por dos id., cada mes.....	60 rs.
Por tres id., cada mes.....	80 rs.
Id. externos.	30 rs.
Por la asignatura de Inglés, cada mes.....	60 rs.
Por la de Francés, Dibujo ó Música, al mes	30 rs.
Por la de Gimnasia, cada mes.....	15 rs.
Equitación, lección diaria, cada mes.....	80 rs.
Id. Lección alterna, cada mes.....	50 rs.
Id. Lecciones sueltas, cada una.....	4 rs.
Id. permanentes	30 rs.

Los alumnos internos y medio-pensionistas de 2.ª enseñanza. Comercio ó Náutica, que toman asignaturas de adorno ó extrañas á sus estudios especiales, satisfacen su importe como los externos y permanentes.

Los que antes y después de las horas de clase son acompañados por un dependiente del Establecimiento desde sus casas al Colegio y vice-versa, pagan por este servicio 80 reales mensuales.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

ARAVILLOSO SECRETO ARABE



EXCLUSIVO DEL DR. MORALES

Recomendado y elogiado por DOSCIENTOS PERIODICOS. Extraordinaria aceptación en todas las clases sociales. 71.000 cajas vendidas en el primer año.

SU ORIGEN.—En 1860, durante la guerra de España con el imperio de Marruecos, hallábase gravemente enfermo en uno de los hospitales de Tetuan el hebreo *Adam Perath*. Profundamente reconocido á los cuidados y favores que el Doctor Morales le había prodigado, y deseando darle una prueba de su sincero agradecimiento, le comunicó el SECRETO de una composición de substancias vegetales, revelada en premio de su asidua asistencia por un médico árabe, que murió en Africa después de obtener—merced á dicha composición—alta reputación y pingües resultados.

Resultados obtenidos por el Dr. Morales.—He usado esta composición, preparada según las instrucciones comunicadas por el médico árabe como secreto y remedio heróico, en infinitos casos de mi práctica particular, que puedo citar, sin haberla hecho del dominio público hasta adquirir la más firme y completa convicción de que sus resultados confirmaban la eficacia y correspondían á los elogios que de ella hacia el hebreo, poco tiempo antes de sucumbir, víctima de la disenteria.

Adquirida esa firme convicción, en 1875 tuve el honor de ofrecer, al público en general y á la clase médica en particular; mi CAFE NERVINO MEDICINAL, para que, confiando en su buen éxito, lo empleasen en las diferentes afecciones del aparato gástrico y sistema cerebro-espinal, persuadido de que con su uso alcanzarían triunfos que no habrían podido obtener con otros medicamentos.

Mis esperanzas, no fueron defraudadas. El CAFE NERVINO MEDICINAL, tuvo una aceptación extraordinaria. Numerosos certificados de particulares, médicos y farmacéuticos, que conservo en mi poder á disposición de cuantas personas quieran examinarlos, hacen constar curaciones de enfermedades juzgadas incurables. Mas de doscientos periódicos, nacionales y extranjeros, han tributado honrosos elogios á tan prodigioso específico, cuya fama es hoy tanta que, aun de las naciones donde no tengo depósitos, se me hacen pedidos para combatir las enfermedades más rebeldes.

El número de 71.000 cajas vendidas en el primer año es la mejor recomendación de mi Café.

Propiedades y virtudes del CAFE NERVINO MEDICINAL.—Es admirable su efecto para toda clase de dolor de cabeza, desde el más leve hasta la jaqueca más fuerte y tenaz, bastando de ordinario una taza para hacer desaparecer, instantáneamente, tan molesto mal y poder dedicarse á las tareas de costumbre.

Es asimismo sorprendente su acción para toda clase de intermitentes, accidentes, congestiones cerebrales, parálisis, vahidos, debilidad muscular ó nerviosa general ó local, malas digestiones, vómitos, acedias, inapetencias, ardores, flatos, histerismo, exceso de bilis, estreñimiento y demás trastornos del aparato gastro-intestinal.

Reemplaza con ventaja á todos los tónicos y neurosténicos reconstituyentes, porque, elevando y regularizando altamente las fuerzas gástricas, hace de-car y permite tomar más cantidad de alimentos que de ordinario, asimilándolos todos por las fáciles digestiones que se producen, y curando por su acción tónica, superior á todas, la anemia, clorosis, hidropesías, diabetes, escrófulas, raquitismos y toda otra afección que reconozca por causa la pobreza ó alteración de la sangre.

Es indispensable para los personas predispuestas ó que hayan padecido congestiones ó apoplejias cerebrales, para los que se dedican á trabajos intelectuales, para los convalecientes, para los militares en campaña y para cuantas personas quieran conservar en buen estado de salud y frescura natural, consiguiente á tal estado.

Tanto por sus propiedades, altamente higiénicas y profilácticas; cuanto por su grato sabor, y no producir irritación, lo que por el contrario hace desaparecer, si existe, debe siempre usarse, aun en el mejor estado de salud y con preferencia al café comun, sobre todo los niños, para su buen desarrollo, y las señoras para verse libres de muchas molestias propias de su sexo y debidas á la exacerbación de su sistema nervioso.

Modo de usarlo.—Puede verse en el Prospecto que acompaña á cada caja, el que se remite gratis á quien lo pide.

Se vende á 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de Alicante, Farmacias, de R. Hernandez, Mayor, 22; Soler, plaza de San Cristóbal; Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y drogueros.—Depósito central.—Doctor Morales, Espoz y Mina 18, Madrid.—Alicante, D. José Belli-Co, plaza de Isabel II.

Se dan y remiten gratis prospectos á quien los pida.

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica, y en Rusia.
Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau DE S-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau L'Affecteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau DE SAINT-GERVAIS, PARIS, 12, calle Richer.